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RESPUESTA: 

 

El Gobierno y, en particular, el Ministerio de Justicia, respetan la libertad de las 

asociaciones de fiscales para realizar las manifestaciones que estimen oportuno en defensa de 

los derechos de sus asociados y por extensión de los integrantes de toda la carrera. La 

implantación del sistema Justicia Digital y Fiscalía Digital es una exigencia de la Ley de 

Enjuiciamiento Civil, que trae causa de la Ley 18/2011, de 5 de julio, reguladora del uso de las 
tecnologías de la información y la comunicación en la Administración de Justicia, que obliga a 

todos los operadores jurídicos a comunicarse con la Administración de Justicia por medios 

electrónicos. Por tanto, el Ministerio de Justicia tiene la obligación legal de continuar con la 

implantación. 

 

El Proyecto de Fiscalía Digital se encuentra en una fase inicial. Tras el proyecto piloto 

desarrollado en Valladolid se ha comenzado con la implantación en junio de 2017, por lo que 

es pronto para extraer conclusiones definitivas. De hecho, actualmente existen 87 usuarios 

haciendo uso del programa de Fiscalía Digital de los 810 previstos que se contabilizan dentro 

del Territorio Ministerio, lo que da un avance total del 10,7% en la implantación. 

 

No obstante, hasta la fecha se han efectuado 50.287 notificaciones electrónicas 

recibidas y procesadas y existen 15.045 itineraciones telemáticas registradas. De los 12.634 

dictámenes firmados y enviados telemáticamente, únicamente 221 han sido rechazados en la 

oficina judicial (1,75%).  
 

Algunos de estos rechazos se han debido a incidencias técnicas, muy especialmente en 

las primeras fechas del piloto en Valladolid. Desde el inicio del Programa, se ha registrado un 

total de 117 incidencias categorizadas como Fiscalía Digital, de las cuales el 99,14% están en 

estado Resuelto. Del total de incidencias registradas han sido tratadas en el Comité de 

Evaluación y Resolución de Incidencias (CERI) 93 incidencias, de la cuales el 100% están en 

estado Resuelto. 

 

La relación entre comunicaciones fallidas y comunicaciones válidas se recoge en el 

siguiente cuadro: 

 



  

 

 

   

 

 

 

 

Como consecuencia, la relación entre dictámenes elaborados manualmente y 

telemáticos está experimentando una marcada inversión: 

 

 

 

A la vista de los datos, y desde la prudencia de su estudio en una fase tan inicial de la 

implantación, no se comparte la visión de que no se produzcan beneficios con el sistema de 
Fiscalía Digital. 

 

El piloto de Valladolid ha durado algo más de seis meses (de noviembre de 2016 a 

junio de 2017), en los que se ha trabajado en profundidad sobre las dificultades que iban 

apareciendo para evitar que se repitan en el futuro.  

 

A la vista de los resultados del piloto, y una vez que los mismos se han considerado 

satisfactorios, se ha elaborado un calendario de implantación en coordinación con la Unidad de 

Apoyo de la Fiscalía General del Estado. 

 

 



  

 

 

   

 

 

La siguiente sede ha sido la Fiscalía Provincial de Badajoz (que trabaja con los 

partidos judiciales de Badajoz y Olivenza) y la experiencia ha sido positiva. Han surgido 

muchas menos incidencias que en Valladolid  y se han ido solventando por el Ministerio de 

Justicia en cuanto se han comunicado. Se han celebrado varias reuniones entre la Unidad de 

Apoyo de la Fiscalía General del Estado, la Unidad de Apoyo de la Secretaría General de la 

Administración de Justicia, los equipos de Fortuny y Visor Documental de la Subdirección 

General y la Fiscalía de Badajoz, en las que desde la sede han trasladado su evaluación sobre el 

funcionamiento efectivo del proyecto hasta el momento, solicitando mejoras dirigidas a la 

mejora y optimización. Mejoras que se estudiarán y valorarán por el Ministerio de Justicia 

junto con la Fiscalía General del Estado, pues se trata de un proyecto en constante evolución, y 

en el que la opinión de los usuarios se tiene muy en cuenta.  

 

A la vista de todo lo expuesto se ha elaborado un calendario, suficientemente flexible 

como para poder adaptarse de manera sobrevenida a las implantaciones que se vayan 
acometiendo. 
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